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gar nicht ab bis ein deutſches Angebot unterbreitet wird Jhre

annektieren und dieſe Annezion

ſeiner jetzigen Rolle doch nicht mehr
ſcheinenden Berichte über die großen Erfolge des Ruhrabenteuers
Und die ſtetig ſich vergrößernden Erträge die dem immer kriegs

ließen ſchon immer darauf ſchließen daß man ſich jenſeits des
Rheins in der Siegerrolle nicht ganz wohlfühlt Denn auch

Mißerfolg der Ruhraktion eingeſtehen die die Tonnenzahl der
monatlich über die franzöſiſche Grenze rollenden Kohlentransporte
weit niedriger angeben als die offiziellen Heeresberichte dies zu
tun belieben Der Matin kommt jetzt ſogar damit

Ruhrreiſe ein franzöſiſcher Miniſter in Ausſicht ſtellte ſondern

des Ruhrabenteuers heranzutreten Ja

geſchreis in einer mißlichen befindet
Hat durchaus nicht die Abſicht ge
ſchreienden Ruhrplage zu befreien

ſteilen mit daß der Kahn
vor einigen Monaten der RheinHerne Kanal unfahrbar gemacht
wurde gehoben iſt ſo daß die Schiffahrt wieder im Gange iſt

Man darf hinter die Meldung wohl ein großes Fragezeichen

hergeſtellt iſt dürfte es an Waſſer fe

fünfzig Soldaten ſind jetzt diesſeits der Lippe in einer unmittel
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Kartkt 24 draht

In Erwartung der deuſſchen Vorſchläge
Die Reparafionskommiſſion über unſere Sachleiſtungen JInduſtrievertreter und Parkeiführer

Freigabe des Bahnhofs Bochum Obſtruktion der Linken im Reichstagbeim Kunzler

Paris zum KReparakiongproblem
Farts April Eig Drahtmeldung Der Bericht

erſtarter des Sclair der den BWeinungsumſchwung in Deutſch
kand if die Erklärungen ves franzeſiſchen Miniſterpräſidenten
zurtätfelhen well ertlärt Unjere Lage iſt außerordentlich
gantig Die politiſche Offenſive unſeres Miniſterpräſtnenten
hat die beten Nu ate gezeitigt Die Frage ob Cuno am Ruder
bleibt oder einem Kabinett Streſemann Platz mache kann uns für
den Angenbleä nicht weiter intereſſieren Jm Journal
Jnduſrrelle veröffentlicht Lo u cheur eine Berichtigung zu
ſeiner letzten ebde Uber die Reparationsſrage die zum Teil falſch
ausgelegt worden ſei Er ſei der Anſicht daß es Deutſchland in
kurzer Jeit möglich ſein werde ſeine Finanzen zu ſanieren und
durch einen neuen Staatshaushalt einen jährlichen Budgetüberſchuß
non 5 Bis 6 Btliarden Goldmark zu erzielen bie für die Repara
tionen verwendet werden könnten Da Deutſchland kein Gold
produgiere werde es zu Sachleiſtungen gezwungen ſein Daburch
werde es nicht nur nach den allitierten Ländern ſondern auch nagh
allen Ländern der Welt ausführen und einen großen Exportüber
ſchuß erzielein Jn den nächtfolgenden Jahren würde dies aller
dings 2 t möglich ſein und Deutſchland werde darum gezwungen
ſein eine internationale Anleihe aufzunehmen Der Erlss dieſer
Anleige müßte allerdings den Alliierten zugute kommen und dürfte
nicht jür die Steigerung der deutſchen Produktion verwendet wer
den Havas will wiſſen daß innerhalb der deutſchen Regie
rung Meinungsverſchiedenheiten beſtehen die ſich in zwei ver
ſchiedene Hauprſtrömungen tetlen laſſen Die eine möchte das An
gebot vom Jonuar aufrechterhalten und erneuern während die an
deren der Meinung ſind daß höhere Zahlen vorgeſchlagen werden

Der Korreſpondent der Havosagentur giaubt daß wenn
die erſte Strömung die Oberhand gewinnen ſolkte es möglich ſei
daß ein Angebot gemacht werde das noch hinter dem Janugr
angebot zurückbleibe da man es als ſehr geſchickt anſieht ein
niehriges Angebot zu machen Viktor Baſch in der Ere NRonvelle
hält es nach der Unterhausrede des qygliſchen Außenminiſters für
dringend geboten daß Frankreich Deutſchland ſich direkt ver
Kändigen

Die Stimmung in Frankreich
Die Erregung der Pariſer Preſſe über die Rede Lord Curzons

hat dazu geführt daß in maßgebenden franzöſiſchen Kreiſen ſchon
im voraus jedes eventuelle deutſche Angebot abgelehnt wird Die
Diplomaten an der Seine warten in der bisher geübten Art erſt

Ziele ſind ja vorläufig auch ganz anders geartet ſie gehen nicht
auf einen Wiederaufvau der zerſtörten Gebiete an dem ſich Deutſch
land nach beſten Kräften beteiligt ſie wollen deutſches Gebiet

urch die ſogenannte Pfänder
Aber ſo ganz wohl ſcheint ſich Frankreich in

u fühlen die zu häufig er
politik vorbereiten

müder werdenden franzöſiſchen Volke in Ausſicht geſtellt werden

in
der franzöſtſchen Preſſe mehren ſich die Berichte die den völligen

komm eraus daßdie Kohlenbeute nach Verlauf einiger Wochen nicht nur nicht ver
mehrt werden kann wie das noch vor einigen Tagen nach einer

daß nach dieſem Zeitraum die Kohlenvorräte auf den Halden er
ſchöpft ſein werden Und dann brauchen ſich die franzöſiſchen Eiſen
bahner auch keine Mühe mehr zu geben den Eiſenbahnbetrieb des
Ruhrgebietes weiter zu desorganiſieren Jntereſſant iſt die Feſt
tellung die der Matin an dieſen Bericht knüpft Er ſtellt feſt
aß in gut unterrichteten Kreiſen verlautet daß ſich die Regie

rung nach Verhandlungen ſehnt und daß ſie hofft daß
ſolche im Laufe der h drei Wochen eingeleitet werden Die
ganze franzöſeſche Entrüſtung über den Vorſchlag Lord Curzons
iſt alſo mehr oder weniger Poſe ſie iſt ſogar für Frankreich die
willtommene Gelegenheit ohne Preſtigeverluſt an die Abwicklung

Herr Paincaré wird nach
anfänglich jungferlichem Sträuben ſich doch wohl eingehender mit
ernem deutſchen Angebot h als er das bisher getan hat
Im Zuſammenhang mit dieſen Auslaſſungen des Frage Pariſer
Wlartes wird man wohl auch in manchen deutſchen Kreiſen jetzteher verſtehen daß Lord Curzons Vorſchlag mehr ein Liebeedienſt

für den Vundesgenoſſen Poincaré der ſich trotz ſeines Sieges
eweſen iſt Curzon

abt Deutſchland von der himmel

Der Khein Herne Kanal wieder fahrbar
Paris 25 April Gg Drahtmeldung Die Zeitungen

ünſter 34 durch deſſen Verſenkung

ſetzen Solange die Schleuſe bei Ken chenbers nicht wieder
len

4

Die Truppen die vorübergehend Haltern heſetzt hatten ca

bar am Fluß gelegenen Wirtſchaft einquartiert Sie ſind damit
agäſtige t r ehe 37 d Iebggangsſrgbe

altern Sinſen mit einem Drahverhau abzuſperren Der Bahnhofe e e h r

beiter die von den Franzoſen auf den beſetzten Gruben verwandt
werden macht ſich immer unangenehmer bemerkbar Schon ver
ſchiedentlich haben dieſe fremden Arbeiter in betrunkenem Zu
ſtande Streitigkeiten mit den deutſchen Arbeitern angezettelt
Geſtern abend kam es in einer Wirſchaft in Buer zwiſchen deut
ſchen und fremden Arbeitern zu einer großen Schlägerei bei der
es auf beiden Seiten mehrere Verletzte gab Der zweite Bür
germeiſter von Kaiſerslautern ARelle iſt von den Beſatzungs
behörden geſtern verhaftet worden Nelle iſt 71 Jahre alt Der
Grund der Verhaftung liegt darin daß Nelle der für den ſeit
einigen Wochen ebenfals in Haft befindlichen erſten Bürgermeiſter
Dr Baumann die Geſchäfte führt die Verbreitung eines Flug
blattes nicht verhindert hat in dem die Namen von dreizehn in
franzöſiſche Dienſte getretenen Eiſenbahnern genannt waren

In Erwariung des deuſſchen Angeboks
Loudon 25 April Eig Drahtmeldung Die geſtricieAbendpreſſe ſteht im Zeichen der Erwartung eines deutſchen Repa

rationsangebotes Zu den Meldungen der Berliner Blätter daß
die deutſche Regierung beabſichtigte ein ſolches Angebot an die
Unterzeichner des Verſailler Vertrages zu richten wird von unter
richteter engliſcher Seite erklärt ein derartiger Schritt der deutſchen
Regierung werde vurchaus faie ſein

Die kommenden Ereigniſſe müſſen ſich nach engliſcher Auf
faſſung in drei Etappen abſpielen 1 Vorlegung ver deutſchen Vor
ſchläge, 2 Regelung der Reparationsfrage 3 Regelung derSicherheits Frage Konkrete Vorſchläge zur Regelung der ein
zelnen Fragen beſonders zur Regelung der Sicherheits Frage
habe Lord Curzon mit ſeiner Rede nicht machen wollen Jn ſach
licher Beziehung liegt nach Auffaſſung Londoner amtlicher Stellen
vorlüufig keine Veranlaſſung vor von einer Veränderung der Lage
zu ſprechen Die Reparationsregelung bleibt nach wie vor letzten
Endes von der Regelung der alliterten Schuldenfrage abhängig
die bisher keinen Fortſchritt gemacht hat Der diplomatiſche Re
dakteur der Weſtminſter Gazette ſchreibt Die deutſchen Vor
ſchläge würden auch Garantien enthalten die Deutſchland bereit
jei einzugehen Man ſpricht davon daß Deutſchland 40 Milliarden
Goldmark anbieten werde Doch werde der Entwurf der deutſchen
Regierung keine Zweifel enthalten daß die deutſche Regie
rung der Anſicht ſei irgend eine Summe zu
fixieren

Reiſe Hough ons nach Waſhington

Berlin 25 April erfährtWie das Berliner
begibt ſich der amerikaniſche Botſchafter in Berlin A B Hougthon
der von einem kurzen Erholungsurlaub aus Baden Baden zurück
gekehrt ift am 2 Mai auf eine Reiſe nach Waſhington wo er zun
erſten Mal ſeit ſeinem Amtsantritt in Berlin dem Präſidenten
Harding und Staatsſekretär Hughes über die Lage in Deutſchland
Bericht erſtatten wird

die Reparationskommiſſion über die Sachleiſtungen

Paris 25 April Eig Drahtmeldung Die Reparations
kommiſſion hat die Summen feſtgeſtellt die für die Sachliefe
rungen des Jahres 1922 auf das Kreditkonto Deutſchlands ge
bucht wurden Es entfielen auf Frankreich 209 064 100 Goldmark
auf die anderen Staaten die Sachlieferungen erhalten haben
486 542 700 Goldmark Die Aufträge die von den verſchiedenen
Staaten erteilt und tatſächlich vollzogen wurden ſind Frank
reich übergab Aufträge in Höhe von 213 900 000 Goldmark und
erhielt 209 064 100 Goldmark England übergab Aufträge für
187 200 000 Goldmart und erhielt 167 851 000 Goldmark Bei
Jtalien ſind die relativen Ziffern 138 2600 000 und 107 702 300
Goldmark bei Belgien 84 7660 000 und 65 696 700 bei Griechen
land 4606 900 und 4519 500 bei Serbien 139 200 000 und
116 882 500 bei Rumänien 14 609 000 und 14 582 700 bei Portu
gal 9 400 090 und 9 367 300

Reue Unruhen im Ruhrgebiet
Du 25 April Eig Drahtmeldung Jn der ver

gangenen Racht iſt von einer größeren Bande auf das Polizei
revier Nr 17 in Katernberg bei Eſſen in dem ſich früher eine
Wache der Schutzpolizei befunden hat ein Putſch verſucht worden
Jn dem Polizeirevier befinden ſich nur no rwaltungspolizeidas Welveweſen Markpolizei und ähnliche Funktionen ausübende

Beamte Jn der Nacht war das Haus faſt leer Durch den Lärm
rogren aber Rachbarn hinzugekommen und es entwickelte ſich ein
Gefecht ni deſſen Verlauf ein Angreifer getötet wurde und ein
anderer durch einen h lebensgefährliche Verletzungen er
hielt Es gelang mehrere Rädelsführer feſtzunehmen Es konnte
ſeſtgeſtellt werden daß der Verſuch in die Revierwachen einzu
dringen nur geſchah um die angeblich dort aufbewahrten Waffen

erbeuten Tatſächlich haben aber dort keinerlei Waffen be
unden

Eſſen 25 April Es e Geſtern nachmittagiſt eine Abordnung der Arbeitsloſen aus Katernberg vorſtellig ge
worden um die ſofortige Freilaſſung der hier eingelieferten ver
hafteten Demonſtranten aus Katernberg zu verlangen Sie wurde
mit ihrer Forderung abgewieſen Von den vier verletzten Demonſtranten iſt einer inzwiſchen geſtorben Aus Mülheim werden
wieder Anzeichen von neuen Unruhen berichtet Die Stadtver
waltung trifft Abwehrmaßnahmen

Eſchweiler 25 April Eig Drahtmeldung Jn Call
in der Eifel wurde ein franzöſtſer ſchwarzer Soldat in einem

T u r aanEſchwe r rerhielt den Befehl das Wälbchen bis J v mittag abzuhalzen
Dio Eilenbahnperwaltung hat gegen dielg

Die Gefahr von Lauſfanne
Wirtſchaftsfragen und Ruhrkonflikt

Ein Schweizer Mitarbeiter der die neue Lauſanner
Konferenz als Preſſevertreter beſucht ſchreibt uns Die zweite
Orientkonferenz hat begonnen in aller Stille ohne große Reden
Man arbeitet in den Kommiſſionen da weiter wo man Anfang
Februar unterbrochen worden iſt Die Delegationen aller beteiligten
Staaten ſind wieder anweſend mit Ausnahme von Rußland
deſſen weitere Beteiligung von England nicht gewünſcht wird
weil ja die Dardanellenfrage erledigt ſei Aber die Ruſſen wuß
ten ſich zu helfen Sie entſandten wieder den Preſſechef Ahrens
von der Berliner Sowjetvertretung Er bezeichnet ſich jetzt als
Journaliſt fungiert jedoch als Horchpoſten Der Kampf geht um
die wirtſchaftlichen Bedingungen des türkiſchen Friedensvertrages
an denen die erſte Lauſanner Konferenz bekanntlich ſcheiterte Jn
den Gebietsfragen wird wohl einzig der italieniſche Anſpruch auf
die Jnſel Caſtelloritza dicht an der kleinaſiatiſchen Küſte zu einer
Streitigkeit Anlaß geben Jn allen übrigen territorialen Punkten
haben die Türken nachgegeben oder ſind ſie bereit nachzugeben
Nicht bereit ſind ſie ſich durch die Zauberkunſt der wirtſchaftlichen
Beſtimmungen um ihre nationale Unabhängigkeit bringen zu laſ
ſen Sie ſehen es ja bei Deutſchland wie unerfüllbare
wirtſchaftliche Bedingungen die Handhabe zu immerwährenden
Eingriffen geben Einer ſolchen Reparationspolitik wollen ſie die

unbeſiegten Türken ſich nicht ausſetzen
Es wird ein heißes Ringen werden Die Türkei will ihr

ſchwer exſchüttertes Wirtſchaftsleben wieder aufbauen und dabei
nichts von ihrer im Kriege mit Griechenland errungenen Sekb
ſtändigkeit verlieren Sie hat dabei zunächſt weniger mit den
weſtlichen als mit dem ausländiſchen Großkapital zu kämpfen
Allerdings wird ſich bald zeigen wie weit der Einfluß des Groß
kapitals auf die Regierungen der Großmächte und vor allem auf
die Frankreichs reicht und welche Verwicklungen wieder da
durch eintreten müſſen Welches ſind nun die wirtſchaftlichen Be
ſtimmungen Erſtens die Zinszahlungen der Detie publique ſie
ſollen in Gold geleiſtet werden Jsmed Paſcha hat aber den
Franzofen den Hauptgläubigern der Türkei wiederholt erklärt
daß die Zinſen der türkiſchen Schulden wenn überhaupt dann nur
in Papierfranken bezahlt werden können Die Zinszahlungen in
Gold würden drei Viertel aller Einnahmen der Türken verſchlin
gen Alſo undurchführbar Unannehmbar Zweitens Die Tür
kei foll alle Konzeſſionen die die Sultanregierung in Konſtanti
nopel nach dem Waffenſtillſtand von 1918 an Angehörige der
Siegerſtaaten gab anerkennen Bis heute weiß die türkiſche Dele
gation in Lauſanne noch nicht welche Konzeſſionen das ſind Sie
weigert ſich alſo Unbekanntes anzuerkennen Außerdem hat die
Regierung des Sultans damals unter dem Druck der Verbündeten

war doch Konſtantinopel beſetzt Konzeſſionen in Anatolien
erteilt in einem Gebiet über das ſie gar keine Gewult hatte Die
Konzeſſionsinhaber ſollen ſich nun unmittelbar an die jetzige tür
kiſche Regierung wenden und dieſe Verhandlungen ſollen bis zum
Ende der neuen Lauſanner Konferenz abgeſchloſſen ſein ſonſt droht
die Entente mit Diktat Aber die Türkei hat nicht das geſchulte
Perſonal um in ſo kurzer Zeit alle die Konzeſſionen auf ihre Be
rechtigung und Erträglichkeit für das Wirtſchaftsleben der Türkei
zu prüfen Die Deutſchen fehlen

Drittens Die Türkei ſoll die von den Deutſchen gebauten
anatoliſchen Bahnen zurückkaufen Woher aber die Goldmillionen
nehmen Die Alliierten wären ſo gnädig das Geld vorzuſtrecken
wenn ſie ſolange in die Verwaltung der neuen türkiſchen Staats
bahnen einrücken Sieht man den Pferdefuß Viertens Die
Verbündeten verlangen Entſchädigung für ihre Staatsangehörigen
die während des Weltkrieges in der Türkei zu Schaden gekommen
ſind Gut ſagt die Türkei ihr habt 1918 in Berlin und Wien
7 Millionen türkiſche Pfund der Dette publique in Gold we
genommen außerdem hat England im Auguſt 1914 die Kriegs
erklärung der Türkei erfolgte erſt Anfang November 1914 zwei
dort gebaute und von der türkiſchen Regierung bezahlte Großkampf
ſchiffe beſchlognahmt Wert 425 Millionen Pfund Macht zu
ſammen 112 Millionen Pfund Nehmt dieſe als Entſchädigung
Aber die Engländer rechnen anders und ſie werden ſo lange rech
nen bis es der franzöſiſchen Diplomatie gelungen iſt den Ruhr
konflikt nach Lauſanne zu verpflanzen und ihn dort unlösbar
mit Orientfragen zu verflechten Das iſt die größte Gefahr der
neuen Konferenz von Lauſanne

London 25 April Eig Drahtmeldung Nach Preſſe
nachrichten von der Lauſanner Konferenz tauchte dort wieder die
Frage der thraziſchen Grenze auf Angeſichts der Tatſache daß
die Türken und Venizelos ihre widerſtreitenden Forderungen auf
recht erhielten wie vor der Unterbrechung der Konferenz wurde
die aeleen ſpäteren Beratungen vorbehalten Die Türken

orderung der Räumung von Konſtantinopel durch
Truppen vor Sir Horace Rumbold erklärte das

ſei unmöglich ehe nicht der Fertrag unterzeichnet und von den

ehe dec er ehe kiteig darin Ln e eigentlich befri n Einegenar meldet Kunbed a Türken dahin gehracht daß

rateitiert and der

Beſtimmung
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mm wie die Beſtimmung des Schicke an en r er ehe des Völkerbundes überlaſſen
werden ſoll Der Bericht ſagt die Türken ſeien zuerſt geneigt
geweſen die Verhandlung beür dieſe Frage wieder zu eröffnen
hätten aber ſchließlich nachgegeben

Konſtantinopel 25 April Eig Drahtmeldung Die An
oraregierung hat einen Erlaß über die Nichtanerkennung der
owjetruſſiſchen Außenhandelsſtelle in Konſtantinopel veröffent

licht Jnfolgedeſſen haben die türkiſchen Behörden mit der Ein
treibung der Steuern von den Sowijfetdelegierten begonnen
Gleichzeitig iſt ein Befehl erlaſſen wonach die ruſſiſchen Schiffe
den Voſporus nicht paſſieren dürfen Dieſe L W ſind die
Antwort auf die Nichtzulaſſung eines türkiſchen Dampfers im
Hafen von Batum Der Zwiſchenfall wird in politiſchen Kreiſen
als ſehr ernſt aufgefaßt

Induſtrieverkreter heim Reichskanzler

Berlin 25 April Eig Drahtmeldung Die Beſprechungen
innerhalb der Reichsregierung über die Schritte die auf Grund
der Curzon Rede unternommen werden ſollen ſind nunmehr im
Gange Geſtern vormittag empfing der Kanzler die Vertreter des
Reichsverbandes der deutſchen Jnduſtrie Das Präſidium des
Reichsverbandes der deutſchen Jnduſtrie hält heute eine Sitzung
ab in der man ſich mit der Haltung der Jnduſtrie zu einem
etwaigen neuen deutſchen Vorſchlag an die Alliierten beſchäftigon
wird Die Führer der Fraktionen werden vielleicht heute vom
Reichskanzler empfangen werden

Das Verſammlungsſchußgeſetz

Berlin 24 April Wider Erwarten ſchnell allerdings auch ſehr not
wendigerweiſe iſt die am letzten Sonnabend wegen Beſchlußunfähigkeit
des Hauſes verunglückte zweite Leſung des Antrags auf Verſchärfung der
ſtrafgeſetzlichen Beſtimmungen gegen die Sprengung von Verſammlungen
erneut am Dienstag zur Verhandlung geſtellt worden Die Vorſchläge
des Antrags ſind bekannt mit ſeiner Beratung wurde ein ſozialiſtiſcher
verbunden der Beamte die ihre Verpflichtungen aus dem Schußgeſetz
für die Republik vernachläſſigen mit Gefängnis in ſchweren Fällen mit
Zuchthaus beſtraft wiſſen will Den Bericht des Rechtsausſchuſſes er
ſtattete Abg Leutheuſer D Vpt unter beſonderem Hinweis darauf
daß die Bedeutung der freien Ausübung des Verſammlungsrechtes mit
der parlamentariſch demokratiſchen Verfaſſung erheblich geſtiegen ſei
Trotzdem Abg Leutheuſer ſeinem Befremden Ausdruck gab daß die
Sozialdemokratie richterlichen Schutz gegen Beamte fordert ihn aber gegen
über Verſammlungsſprengern ablehne unterſtrich deren Wortführer Abg
Vogel Franken dieſen Standpunkt indem er ſich auf rechtsradikalen
Terror verſteifte und Befürchtungen wegen Anwendung der Strafver
ſchärfung einſeitig gegen Arbeiter zumal in Bayern äußerte Dann kam
ein Vertreter der deuiſchvölkiſchen Gruppe zum Wort Abg Henning
der die Strafverſchärfungen natürlich lebhaft befürworkete und im übrigen
gegen den intimſten Gegner ſeiner Partei den preußiſchen Jnnenminiſter
Severing mit aufwallendem Temperament vom Leder zog Er beſchul
digte ihn im Preußiſchen Landtag jüngſt die objeklive Unwahrheit geſagt
zu haben Entſtand hier große Unruhe links ſo ſtieg dieſe zu iumultua
riſchen Kundgebungen als Abg Hennig behauplete die Felddienſt
übungen der Links Organiſationen blieben vom Miniſter unbehelligt und
die Hausſuchungen bei den Deutſchvölkiſchen habe Herr Severing zugunſten
der Franzoſen vornehmen laſſen t

Tobende Rufe Lügner Verleumder Zur Ordnung Abtreten
dröhnten zur Rednerbühne Der Lärm hörte nicht eher auf bis Abg
Hennig ſeine Rede kurz beendet hatte Ein verheißungsvolles Vorſpiel
zu den Jnterpellationen über die Auflöſung der Deutſchvölkiſchen Frei
heitspartei in Preußen Die ſozialdemokratiſchen Spitzen gegen Bayern
riefen dann den bayeriſchen Geſandten v Preger auf den Plan der
ſie gegen den Vorwurf der Schwäche gegenüber den nationalſozialiſtiſchen
Organiſationen in Schutz nahm Die Verhängung des Belagerungs
zuſtandes ſei wohl ein Beweis des Gegenteils Alle Verſammlungsteil
nehmer in Bayern würden jetzt auf Waffen unterſucht Die Annahme
des Antrages auf ſtrafgeſetzliche Verſchärfungen wäre natürlich für die
bayeriſche Regierung eine große Unterſtützung Eine wüſte Hetzrede des
Abg Remmele Komm gegen den Antrag wurde mit einem Ord
nungsruf geahndet

Abg Dr Levy Soz fordert unter heftigen Angriffen gegen die
bayeriſche Regierung und die bayeriſchen Gerichte daß der Reichsjuſtiz
miniſter die Autorität des Staatsgerichtshofes zum Schutze der Republik
auch in Bayern durchſetzt Reichsjuſtizminiſter Dr Heintze Die Ver
ſammlungsfreiheit iſt zu einem öffentlichen Rechtsgut geworden das eines
ſtärkeren Schutzes bedarf Den vorliegenden Entwurf begrüße ich als

eine Mahnung an die Oeffentlichkeit

dieſes Rechtsgut beſſer zu achten als bisher Die Regierung wird dieſe
Ergänzung des Strafgeſetzes in gleichmäßiger Unparteilichkeit gegen rechts
und links anwenden Was die Reichsregierung zu den Vorgängen in
Bayern getan hat braucht das Licht der Oeffentlichkeit nicht zu ſcheuen
Der Unterſuchungsrichter hat verſchiedene Möglichkeiten zur Vernehmung
von Zeugen Die Auswahl unter dieſen Mitteln iſt ſeinem Takt und
Geſchick überlaſſen Wenn Schwierigkeiten entſtehen iſt der Reichsjuſtiz
miniſter geradezu verpflichtet den Unterſuchungsrichter auf ſolche Bedenken
aufmerkſam zu machen und es ihm zu überlaſſen ob er ihnen Rechnung
tragen will Die bayeriſche Juſtizverwaltung hat verſichert daß die
Haftbefehle in Bayern vollſtreckt werden Wenn die deutſche Geſinnung
eines preußiſchen Miniſters angegriffen worden iſt ſo kann ich nur er
klären daß die Reichsregierung ſolche Angriffe entſchieden zurückweiſt
Abg Dr Leicht Bayr Vpt Die Bayriſche Volkspartei hat in letzter
Zeit energiſch gegen gewiſſe Beſtrebungen Stellung genommen gegen die
man vielleicht ſchon früher mit größerer Entſchiedenheit hätte vorgehen
ſollen Wir ſind gegen die nationalſozialiſtiſche Bewegung weil ſie letzten

Muſik in Halle
Der Lehrergeſangverein

Geſtern Abend gab der Halliſche Lehrergeſangverein im Tha
liaſaal ein recht gut beiuchtes Konzert das wieder Zeugnis ab
legte von der liebevollen Liedpflege und der rühmlich bekannten
ſorgfältigen Arbeit der Einſtudierung wie ſie in dieſem Verein
Tradition iſt Auch diesmal hatten ſich die Sänger an ſchwierige
Aufgaben herangemacht ſo Schuberts Die Nacht und Liebe
Auch Hegars Chorballade Kaiſer Karl in der Johannisnacht
wurde ſtimemungsvoll und präziſe zum Vortrag gebracht doch ſei
hier gleich geſagt daß die allzu feine techniſche Herausarbeitung
der Effekte das Stokkato Dämpfung unbetonter Silben huſcht
Elfenſputk in Tann und Au und Parallelſtellen leicht der Wir
kung ſchaden kann da ſie zu ſehr in den Vordergrund gerückt
den Hörer allzuſehr in Anſpruch nimmt und dann leicht als Selbſt
zweck gewertet wird Jn Rosmarin von Taubmann und Jch
kann nicht von dir lan von Schumann gelang dem Chor das
Stimmungsmäßige ausgezeichnet Beſonders hervorzuheben wäre
noch Regers köſtlicher Frühlingsruf deſſen vielfertige Harmonik
mit ihren leiſen Verſchiebungen an das Ohr der Ausübenden große
Anforderungen ſtellt nur die abſolut ſichere Beherrſchung der
eigenen Stimmittel das innige Verbundenſein der einzelnen
Stimmgruppen und ſorgfältiges Partiturſtudium führen hier zu
dem erreichten hohen Ziel

Herr Wilhelm Trenkner hielt auf ſtrenge Chordiſziplin und
hatte ſeine Sänger ſicher in der Hand So war es kein Wunder
daß alle Chöre zu guter Wirkung kamen und Sänger und Dirigent
reichen Beifall ernteten Als Soliſt des Abends war Herr Celliſt
Fritz Schertel aus Leipzig gewonnen der ſich gleich mit dem
großen Dur Konzert von Handn einen ſtarken Erfolg holte
Sein Vortrag iſt gut und edel ſeine virtuoſe Technik iſt einfach
brillant ſo kamen die ſchwierigen Treffer und freien Einſätze die
mit allen Tücken geladenen Kadenzen zu reinſter Erfüllung auch
nicht ein Tönchen dieſes Prüfſteins für den Celliſten fiel unter
den Tiſch Daß Herr Fritz Schertel neben einer vollendeten Tech
nik auch einen großen Ton und eine echt cellomäßige ſatte Kan
tilene beſitzt zeigte das Adagio des Konzertes und jenes von Schu
mann Daß man in einem auf eine gewiſſe Höhe eingeſtelltes
Konzert wie es doch die Veranſtaltungen des Lehrergeſangver
eins ſind gern auf eine RNichtickeit wie den Elfen anz von
Popper die leeres techniſches Brillantfeuerwerk Werichtet
ſei nebenbei geſagt Wilhelm Trenkner begleitete gewtſenhaft
doch recht trocken Der ſehr konzertant
leidenſchaftliche Dvorak das dlutvpolle

iebene Haydn derSbuinann geiz ver

Endes zur Revolution treibt und weil wir keine Revolutionare ſind Abg
Dittmann Soz beantragt Zurückver weiſung des Ent
wurfs an den Ausſchuß Abg Schultz Dn namentliche Ab
ſtimmung über dieſen Antrag Antrag Dittmann wird mit 196 gegen
148 Stimmen abgelehnt Abg Dittmann Soz beantragt nunmehr
Vertagung der Sitzung Vor der Abſlimmung über den Entwurf
verläßt die Linke den Sagl Zum Schluß ſeiner Ausführungen bezweifelt
er die Beſchlußfähigkeit des Hauſes Die Abſtimmung über den Ver
tagungsantrag ergibt 197 Stimmen mit Nein und 4 mit Ja Das Haus
iſt alſo nicht beſchlußfähig Weilerberatung Mittwoch

Vor einer neuen Dev enverordnung
Berlin 25 April Eig Drahtmeldung Zu den bevor

ſtehenden Maßnahmen der Reichsregierung teilt eine Berliner
Mittagszeitung heute mit daß vorgeſtern unter dem Vorſitz des
Staatsſekretärs Trendelenburg vom Reichswirtſchaftsminiſterium
und unter Hinzuziehung Sachverſtändiger aus Vanlkkreiſen ein
gehende Veratüngen über die geplanten Maßnahmen auf dem
Devpiſengebiet ſtattgefunden haben Als ſolche Maßnahmen kommen
vor allem in Betracht Erweiterungder Anmeldepflich
für Deviſen weit ausgedehnte Beſtand aufnahme des
Deviſenbeſitzes Verſchärfung des Verbhotes der
Deviſenbeleihung Es ift anzunehmen daß noch im Laufe
dieſer Woche das Ergebnis in Form einer Verordnung der Reichs
regiernng helannigegeben wird

J w F d 7Schluß der Seibſtſchudebaite im Landiag
slag ging im preußiſchen Landtag

die Debalte um In ſterum zu Ende Noch einmal
marſchieren die einzelnen P en auf um ihre verſchedenartige
Stellungnahme zu Herrn Severings Vorgehen in Sachen der
Deutſchvölkiſchen Freiheitspartei zu begründen oder wo dies
bereits genügend geſchah den Ausführungen noch einige Erläute
rungen beizugeben Der Jnnenminſſter benutzt die ihm günſtige
Lage zu einer letzten Rede Er führt aus Jch erinnere an das
Telegramm des Geſchäftsführers Deutſchnattonalen Volks
partei in dem alle Orksgruppen aufgefordert wurden an den
Reichskanzler zu telegraphieren um ſeine Amtsent hebung zu ver
langen Jehnliche Forderungen ſo fährt der Miniſter fort wurden
auch von Herrn Wulle geſtellt Auch in dem Brief Roßbachs war
die Abberufung gefordert Jch bin allerdings der Meinung daß
es beſſer iſt ein Mann ſtürzt politiſch als daß das deutſche Volk
politiſch zugrunde geht Jch glaube aber daß die Frage ob mein
Wirken im Intereſſe Deutſchlands liegt nicht hier beantwortet
werden kann in parlamentariſch leidenſchaftlich beeinflußten Er
örterungen ſondern nur von den Ruhrkämpfern ſelbſt und um das
Urteil der Ruhrkämpfer iſt mir nicht bange Wenn man heute
im Ruhrgebiet abſtimmen würde über meine politiſche Auffaſſung
und die der Herren Schlange und BVecker ſo würden ſich 90 Prozent
der Ruhrkämpfer für mich entſcheiden Lebhafter Widerſpruch
rechts Das iſt meine feſte Ueberzeugung Deshalb bleibe ich
auf meinem Poſten Jch habe unmittelbar nach dem Amtsantritt
des Reichskanzlers Cuno dieſen von dem ganzen Fragenkomplex
unterrichtet der uns hier in den letzten Tagen beſchäftigt hat und
ihn gebeten in einer Sitzung des Reichskabinetts mit dem
Preußenkabinett dieſe Fragen zu beſprechen Wenn es dazu nicht
gekommen iſt das ſtelle ich ausdrücklich feſt ſo war es nicht meine
Schuld Lebhaftes Hört Hört links Aharufe rechts Sie har
bis jetzt nicht ſtattgefunden Wenn es zu der Sitzung gekommen
wäre dann hätte ſich zweiſellos eine vollkommene Einheitlichkeit
zwiſchen den Auffaſſungen im Reichskabinett und Preußenkabinett
ergeben Heute kommt es mehr denn je darauf an unbeirrt von
Tagesſtimmungen die Politik des Reichskabinetts und Preußen

7 31 OBerlin 24 April Am Dien
das Innenm
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kabinetts durchzuführen die uns an Rhein und Ruhr zum Erſolg
Jch bin überzeugt daß die Zukunft mir recht gibt Damit

und man bewilligt den Etat
Die

wird

führt
iſt die allgemeine Ausſprache beendet be
des Jnnenminiſteriums Das Haus vertagt ſich bis 3 Mai
Abſtimmung über den deutſchnationalen Mißtrauensan trag
bis dahin vertagt
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ſollte geſtern früh 5 Uhr der Hehnlteur Wegener vom Mies
bacher Anzeiger von vier Kriminglbeamten aus München und
Berlin für den Staatsgerichtshof verhaftet werden war aber nicht
zu finden Die Frau verweigerte die Auskunft üher den Aufent
haltsort ihres Mannes Eine vom Keller bis zum Speicher durch
führte Hausſuchung blieb ohne Erfolg

Die Hitlerſpende Die Hitlerſpende zu der die national fozia
liſtiſche Partei aufgefordert hatte hat wie jetzt bekannt wird mehr
als 19 Millionen Markt erbracht

Franzöſiſche Munitiensſperre gegen England Die Franzoſen
die ja ihr Pulver trocken halten wollen und zwar keineswegs
bloß gegen Deutſchland ſondern für vorkommende Fälle nament
lich auch gegen England haben ein Ausfuhrverbot für Munition
erlaſſen dabei aber Belgien und Jtalien Erleichterungen gewährt
Daraufhin hat die engliſche Regierung ſeit längerer Zeit verlangt
daß England nicht zu offenſichtlich benachteiligt werde Aber trotz
der Berufung auf die Könvention von 1882 die dergleichen ein
ſeitige Bevorzugung anderer zu ungunſten Englands nicht zulaſſe
gibt Frankreich nicht nach Daraufhin hat der britiſche Botſchafter
in Paris erklären müſſen daß London die Sache ernſt nähme

London weiß weshelb
en

langen auch vom KHlavierſpieler nachfühlendes Erleben und Nach
hlſchaffen kein leeres Unterordnen des Klavierparts

e

Händels Jofug
Nachdem bereits am Vorabend die Hauptprobe den Schülern

hieſiger Lehranſtalten für geringes Entgelt geboten war fand bei
abermals vollem Hauſe die öffentliche Aufführung des Joſua ſtatt
und nahm einen recht befriedigenden Verlauf Es iſt zu begrüßen
daß ſich Carl Voyde neben der Pflege der Bachſchen Kantaten
für die er ſeit Jahren vorbildlich gewirkt hat nunmehr auch des
Händelſchen Oratoriums in der Faſſung Chryfanders annimmt

Der Paulus Kirchenchor iſt ſtimmlich gut ausgeſtattet hielt
ſich von unweſentlichen kleinen Ungenauigkeiten abgeſehen mit
Sicherheit und entwickelte friſchen Klang Auch das dafür aus
halliſchen Muſikfreunden zuſammengeſtellte Orcheſter unter denen
ſich offenbar recht beachtenswerte Künſtler befanden bewährte ſich
aufs tüchtigſte und an der Orgel wirkte von Anfang bis Ende in
Anmſpruch genommen da ein Flügel als Begleitinſtrument ſich
i aufſtellen ließ mit gewohnter Zuverläſſigkeit Oskar Reb

in g
Ein wertvolles Soloquartett ſtand zur Verfügung Jn der

Sopranpartie lernten wir Jngeborg Peterſen aus Breslau
kennen die ſchon im Meſſias angekündigt war aber in letzter
Stunde abſagen mußte Auch diesmal ſchen die Stimme nicht
ganz frei zu ſein Man hörte einen kräftigen ausgiebigen So
pran der aber noch der erforderlichen Leichtigkeit ermangelte
Jhre Meiſterin Agnes Leydhecker iſt wohl die von der Natur
reicher Bedachte und wenn ſie nicht gerade vergaß den Regiſter
wechſel zu überbrücken empfing man wieder einen hohen Genuß
und die Ueberzeugung eine nicht alltägliche Altſtimme vor ſich
zu haben Als Be ſpiel hervorragend ſchönen Klanges verbunden
mit tiefer Beſeelung ſei an das Arijoſo Dank ſei dir Herr er
innert Ernſt Meyers Tenor auch anfangs leicht bedeckt aber
bald ſich frei entfaltend entzückte in der Partie des r durch
V unverbrauchten natürlichen Reize und die Leichtigkeit des An
atzes die gegen früher noch bedeutend gewonnen hat Auch muß
man ihm das Zeugnis geben daß ſeine Ausſprache bei weitem die
beſte im Soloquarteit war Kurt Wich mann vervollſtändigte
das Enſemble mit ſeinem von Natur mit beſtechendem Wohlklang
ausgeſtatteten und geſangstechniſch kunſtgerecht behandelten Bari
ton aufs glücklichſte Das Piango iſt vortrefflich entwickelt im

orte ſpürt man noch einen Reſt von Anſtrengung und an der m
brigen durchaus ſympathiſchen Textbehandlung ſtört nur eine

rke Verengung der offenen Vokale z B e ſtatt Der
ortrag zeichnete

zeugenden Ausdruck
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ſich durch ſinngemäßen und von Empfindung
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der Pfarrer als Milchkulſcher
Die Not der Kirche im Freiſtagat Sachſen

Die Lage der evangeliſchen Kirche in dem jetzigen Freiſtaate
früheren Königreich Sachſen iſt geradezu erſchütternd Die Sozial
demokraten und Kommuniſten welche gegenwärtig die Seſſel des
Miniſterpräſidenten der Miniſter uſw in Beſitz haben führen mit
rückſichtsloſer Energie den Kampf gegen die Kirche Der Sozialiſt
Dr Jeigener weiß ſehr wohl daß ſo lange die Trennung von
Staat und Kirche noch nicht durchgeführt iſt der Staat die Ver
pflichtung hat der Kirche die Mittel zu gewähren um ſie lebens
fähig zu erhalten Er ſtellt ſich aber ebenſo wie ſein Kultus
miniſter auf den Standpunkt daß er der Kirche nicht mehr zu ge
währen brauche als 32 Millionen Mark im Jahre die Sumnte
die früher die königliche Regierung in Goldmark zahlte Außer
dem verbietet er eine höhere un als 15 Proz der
Reichseinkommenſteuer des vorigen Jahres Die Reichsregierung
hat dem ſächſiſchen Freiſtaate ebenſo wie allen anderen Ländern
Kredite angebolen um ihn in die Lage zu verſetzen der n
ausreichende Hilfe zu gewähren Während ſelbſt die thüringiſche
Regierung dieſe Kredite angenommen hat hat ſie die ſächſiſche als
unnötig abgewieſen

Die Folgen dieſer Politik ſind geradezu erſchütternd Die
ehülter der Geiſtlichen und der kirchlichen Beamten können nicht

mehr bezahlt werden Eine große a von Geiſtlichen
dekommt gegenwärtig nicht mehr als 17000 Markt
im Monat andere 406600 Mark Viele hundert Geiſtliche
haben ſich andere Verufe geſucht Sie verſehen ihr Amt als
Paſtoren nur noch hebenher Eine größere Zahl iſt in Banken be
ſchäftigt Das ſind beſonders Stadtgeiſtliche in großen Maſſen
gemeinden oder doch Geiſtliche aus Vororten bei denen dann zu
der achtſtündigen Arbeitszeit im Bankhauſe n die Zeit der
Hin und Herſahrt kommt Was dieſen Herren für Zeit für ihre
Hemeinden übrig bleibt kann ſich jeder ausrechnen Viel ſchlim
mer noch ſteht es mit den Geiſtlichen auf dem Lande Viele gehen
n BVergworte ein älterer Geiſtlicher iſt Ziegeleiarbeiter ein an

derer Milchkutſcher und fährt die Milch aus ſeinem Orte in die
Stabt Die Kinder ſind von den höheren Schulen abgemeldet
An RNeuanſchaffungen iſt nicht mehr zu denken Wie ſoll da wohl
den Geiſtlichen die Freudigkeit ihres Amtes erhalten bleiben
Wie ſoll da wohl ein geiſtlicher Nachwuchs entſtehen Aber da
mit noch nicht genug Die Kirchen verfallen Reparaturen ſin
undenkbar Allerwärts ſchafft man wieder Glocken an im Frei
tagt Sachſen iſt das ausgeſchloſſen Viele Orgeln ſind verſtumnmt
teils weil ſie dringend reparaturbedürftig ſind teils weil man
die Kantoren und Organiſten nicht mehr bezahlen kann Gemeinte
helfer Diakonen Diakoniſſen werden entlaſſen Kirchliche Kran
ken und Armenpflege ſtirbt aus Ebenſo tkirchliche Jugendpilege

Man hat lange Zeit in Sachſen geſchwiegen und die Not ſrill
getragen in der Hoffnung ſich ſelbſt helfen zu können in ſäuhſi
ſchen Landtage ind die Sachen von verſchiedenen Abgroroneten
zur Sprache gekommen Man hat ſich an die Reichsregierung ge
wandt die Reichetagsabgeordneten für die Sache intereſſiert aber
alles ſcheiterte am Widerſtande des Sozialiſten Zeigener Privae
Hilſe von einzelnen Gemeindemitgliedern wird geleſſtet iſt aber
doch nur ein Tropfen auf den heißen Stein Die wenigen Leſer
geſtellten Geiſtlichen helfen ihren Amtsbrüdern Die Pfarrer
vereine in ganz Deutſchland haben eine großzügige Hilfe in die
Wege geleitet und die Geiſtlichen wollen 5 Proz ihres Monats
gehaltes im erſten Quartalsmonat der ſächſiſchen Pfarrerhilfe zu
wenden Ein Aufruf an alle evangeliſch intereſſierten Kreiſe
Deutſchlands iſt in Vorbereitung und man bittet Spenden für die
Pfarrerhilfe an die Adreſſe des Herrn Pfarrers Spranger
Dresden Strieſen Trinitatiskirche zu ſenden

Geldentwertung und Setriebsrätegefetz Das Betriebsräte
çgeſetz an die Geldentwertung anpaſſen will ein Antrag den
ſämtliche Parteien des Reichstages eingebracht haben
Von Bedeulung iſt die Beſtimmung daß bei einem Verzug des
Arbeitgebers bei Zahlung der Entſchädigung der Schaden einer
Geldentwertung erſetzt werden ſoll

Patentraub Wie wir berichteten hat eine interminiſterielle
franzöſiſche Kommiſſion vor ein gen Tagen beſchloſſen die funken
telegraphiſchen Patente Meißner zu erwerben Es hat ſich nun
herausgeſtellt wie der Jntranſigeant mitteilt daß dieſe Pa
tente bereits von zwei franzöſiſchen Geſellſchaften ausgebeutet
werden die ſie vrn dem deutſcher Jnhaber gekauft haben und ſogar
in ſtaatlichen Werkſtätten Apparate beſchlagnahmen ließen die
nach dieſem Patent hergeſtellt waren

Die Anſiedlung der rertriebenen Deutſchen Dem Reichstag
iſt ein von den Demokraten den Soz aldemokraten den Voles
parteitern und einigen bayeriſchen Volksparteilern unterzeichnerer
Jnit ativantrag zugegangen daß für die Anſiedlung aus den Ab
tretungsgebieten Verdrängter über die nach dem Reichsſiedlungs
geſetz abgegebene Fläche hinaus 40 000 Hektar für das Jahr 1923
zur Verfügung geſtellt werden Eine weitere wichtige Beſtimmung
des Nntrages iſt daß der ſtändige Tusſchuß endgültig über e ne
Enteignung entſcheidet ſo daß die Länder als Berufungsinſtanz
ausfallen Dadurch wird den jetzt vielfach üblichen Verſchleppungen
ein Riegel vorgeſchoben

Heute Mittwoch abends 7 Uhr gelangt
Hans Stiebers Sonnenſtürmer zur Aufführung Donnerstag
Othello Freitag Wenn Liebe erwacht Sonnabend DerWaſfenſchmied Für Sonntag wird Goldmarks Dper Die Köni

gin von Säba vorbereitet
Dr Friedrich Viels Liederabend morgen Donnerstag ſei der

Beachtung oller Muſitkfreunde nochmals empfohlen Die geſchmack
voll ausgewühlte Liederfolge wird von Kapellmeiſter Felix Wolfes
am Klavier begleitet Karten bei Hothan

Otto zur Linde 50 Jahre alt Genau ein Jahrzehnt jünger

Stadttheater

als Arno Holz begeht Otto zur Linde erbitterter Gegner Holzens
am 26 April ſeinen 50 Geburtstag Jn ſeiner Kamptfſchrift
Arno Holz und der Charon hat er in ſeiner klotzigen Weiſe

ſeine Polemik zuſammengefaßt und ſeine Aeſthetik des phonc
tiſchen Rhythmus begründet Wie Holz verwarf er alle ſprach
liche und metriſche Konvention alle abgeſtempelte Poeſte und
forderte die ſachlichſte Unmittelbarkeit im Spracherlebnis Manche
Stellen des Charon den er zuſammen mit Rudolf Pannwitz
gründete und jiahrelang unter ſchwerſten Opfern herausgab leſen
ſich faſt wie Vorläufer des Dadaismus Aber ſein großer und
ernſthafter Pantheismus und ſeine von der Gotik des Mittel
alters herkommende Lebensmyſtik verhinderten daß er in einen
abſoluten Relativismus hineingeriet Er bleibt ein poſitiver
Lebenskämpfer in ſeiner Lyrik Organiſches Menſchenleben in
engſter Bez ehung zur Natur eine unſtarre lebensnahe Ethik
tiefes veligiöſes Verſenken in alle Erſcheinungen des Daſeins
Bruderſchaft zu Pflanze und Tier das iſt das Ziel ſeiner Kunſt
Aus ſeinen Geſammelten Werken die ſeit 1911 erſcheinen und
durch die Ungunſt der Zeit nicht vollendet werden konnten es
liegen vor 1 Thule Traumland 2 Album und Lieder der Liebe
und Ehe 3 Stadt und Landſchaft 4 Charontiſcher Mythos
5 Wege Menſchen und Ziele ſpringt der Menſch mehr heraus
als der Künſtler der doch in ſeinem Können hinter ſeinem Wollen
und ſeiner Theorie zurückblieb Dieſes Geſamtwerk bleibt aber
trotzdem ein bedeutſamer Saal im Hauſe der Lyrik Er iſt keine
leichte Lektüre weder inhaltlich noch formal dem der ſich um
die Ergenwerte bemüht wird die Lyrik Otto zur Lindes manche

reiche Stunde ſchenken Dr HVorſtandswahl in der Berliner Sezeſſion Jn der Hauptver
tammlung der Berliner Sezeſſion ſind ſoeben die Vorſtandswahlen
für das Ausſtellungsijahr 1923/24 vorgenommen worden Als

Vrof Lovis Corinth Eugen Spiro
G v Finetti Ernſt Oppler Prof G W Rößner Martin Müller

die nächſte Ausſtellung

Vorſtand wurden gewählt

Prof Ernſt Wenck Die Jurn ſetzt ſich für
aus folgenden Mitgliedern zuſammen Lopis Corinth v Finetti
Fritſch Müller E Oppler Rößner Spiro Gche
Steinhardt Waske Wang
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